

Kommunalwahlen 15. 3. 2026: Demokratie stärken!

Die Kommunalwahlen 2026 stehen vor der Tür und bieten allen Bürger*innen die Möglichkeit, aktiv an der Gestaltung ihres unmittelbaren Lebensumfelds mitzuwirken. In einer Zeit, in der demokratische Werte zunehmend unter Druck geraten, ist die Bedeutung dieser Wahlen nicht zu unterschätzen.

Sie sind ein entscheidender Faktor für den Erhalt und die Stärkung unserer Demokratie.

**Nutze Deine Stimme!
Geh wählen für Dich, für mich, für uns.**



**Wahl-Hilfe in
Leichter Sprache**



**Informationen
zur Ausländer-Beirats-Wahl**

V.i.S.d.P.: Horst Raupp • DGB-Haus-Darmstadt
Friedberger Str. 25 • 64289 Darmstadt

Südhessische Bündnisse gegen Rechtsextremismus und Rassismus



INITIATIVE: VIELFALT.
JETZT!

Initiative: Vielfalt. Jetzt!
im Kreis Bergstraße
manfredforell@web.de



ODENWALD
gegen RECHTS
BUNT statt braun
Odenwald gegen Rechts – BUNT statt braun
info@odenwald-gegen-rechts.de
www.odenwald-gegen-rechts.de



Bunt statt braun in Stadt und
Kreis Offenbach
Bsbof-sprecher@munavero.de
Facebook: @BUNTstattbraunOF



OMAS
GEGEN
RECHTS
Bergstrasse
Omas gegen Rechts Bergstraße
ogr.bergstrasse@posteo.de



OMAS
GEGEN
RECHTS
Darmstadt
Omas gegen Rechts Darmstadt
post@omasgegenrechts-darmstadt.de
www.omasgegenrechts-darmstadt.de



OMAS
GEGEN
RECHTS
Groß-Gerau
Omas gegen Rechts Groß-Gerau
omasgegenrechts-gg@gmail.com
munavero - Verein für multinationale
Verständigung Rodgau e.V.
info@munavero.de
www.munavero.de
www.facebook.com/MunaveroRodgau/



Verein für multinationale Verständigung Rodgau e.V.



Bunt ohne Braun - Bündnis gegen Rechts
im Landkreis Darmstadt-Dieburg
info@bunt-ohne-braun.de
www.bunt-ohne-braun.de



Bündnis gegen Rechts Darmstadt
info@bgr-darmstadt.de
www.bgr-darmstadt.de



Netzwerk gegen Rechtsextremismus und
Rassismus Landkreis Groß-Gerau
www.kreisgg.de/netzwerk-demokratie
netzwerk-demokratie@kreisgg.de

Demokratie braucht Deine Stimme!



**Kommunalwahl
Hessen 15. 3. 2026**

Warum sind Kommunalwahlen so wichtig für Dich?

Kommunalwahlen bilden das Fundament der demokratischen Gesellschaft. Hier entscheiden die Menschen direkt über Themen, die sie im Alltag betreffen:

- Schulen sanieren und ausstatten
- Öffentlichen Nahverkehr stärken
- Parks und Spielplätze erhalten und sanieren
- Jugendzentren erhalten
- Kinderbetreuung sichern
- Barrierefreiheit vorantreiben
- Fachkräfte gewinnen

Durch die Wahl der kommunalen Vertreter*innen nehmen Bürger*innen direkten Einfluss auf politische Entscheidungen in ihrer Stadt oder Gemeinde. Die lokale Ebene ist das Herzstück der Demokratie. Hier wird Politik erlebbar und greifbar. Wer an Kommunalwahlen teilnimmt, stärkt nicht nur die eigene Stimme, sondern auch die Legitimation des demokratischen Systems insgesamt.

Eine hohe Wahlbeteiligung ist ein Zeichen für eine lebendige Demokratie und erschwert rechtsextremistischen Kräften den Zugang.

**Veränderung braucht Beteiligung!
Du kannst das verändern, womit Du unzufrieden bist!**

Welche Gefahr droht von Rechtsextremismus?

In den letzten Jahren ist europaweit ein Erstarken rechtspopulistischer und rechtsextremer Parteien zu

beobachten. Auch auf kommunaler Ebene versuchen diese Gruppen, Einfluss zu gewinnen. Sie nutzen niedrige Wahlbeteiligungen und Unzufriedenheit, um mit einfachen Parolen und Angstmacherei Stimmen zu gewinnen.

Die Gefahr von Rechtsextremismus liegt nicht nur in der Verbreitung von Hass und Ausgrenzung, sondern auch in der schleichenenden Aushöhlung demokratischer Grundwerte. Rechtsextreme Kräfte in Stadt- und Gemeinderäten blockieren demokratische und menschenrechtsorientierte Entscheidungen, verhindern wichtige Projekte und vergiften das gesellschaftliche Klima.

Deshalb ist es wichtig, dass demokratische Parteien und engagierte Bürger*innen geschlossen auftreten und sich stark machen für:

- Vielfalt
- Inklusion
- Klimaschutz
- Respekt und Toleranz
- Teilhabegerechtigkeit
- Eine Gesellschaft des Miteinanders
- Eintreten für die Würde aller Menschen

Deine Stimme zählt für Teilhabe und gegen Ungerechtigkeit!

Nutze Deine Stimme, denn jede Stimme zählt!

Die beste Antwort auf demokratifeindliche Tendenzen ist eine hohe Wahlbeteiligung. Wer nicht wählt, überlässt anderen die Entscheidung – oft jenen, die Demokratie und Freiheit ablehnen. Jede abgegebene Stimme stärkt die demokratische Mitte und sorgt dafür, dass rechtsextreme Positionen

weniger Gewicht bekommen.

• Du kannst am Wahltag zur Urne gehen. Du kannst auch per Briefwahl von zu Hause aus wählen. Dazu musst Du in der Gemeinde Deines Hauptwohnortes einen Wahlschein beantragen.

• Informiere Dich über die Kandidat*innen und das Wahlprogramm der Parteien.

• Wenn Du keinen deutschen Pass hast, kannst Du den Ausländerbeirat in Deinem Wohnort wählen. Informiere Dich, ob sich ein Ausländerbeirat zur Wahl aufstellt.

• Bei Kommunalwahlen sind auch alle EU-Bürger*innen wahlberechtigt, die das 18. Lebensjahr vollendet haben.

• Wähle eine Partei, die sich für demokratische Werte und Menschenrechte einsetzt.

Deine Stimme ist ein wichtiger Beitrag zum Erhalt unserer Demokratie – gerade in Zeiten gesellschaftlicher Herausforderungen und Krisen.

Die Kommunalwahl 2026 ist mehr als nur die Abgabe eines Stimmzettels.

Sie ist ein Bekenntnis zu:

- Freiheit
- Mitbestimmung
- Zusammenhalt

Lassen wir nicht zu, dass demokratifeindliche Kräfte unsere Gesellschaft spalten. Stärken wir gemeinsam die Demokratie vor Ort – durch eine hohe Wahlbeteiligung und aktives Engagement!